

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 88 (2000)

**Heft:** 1440

  

**Artikel:** Hockey sur glace : les Hirondelles de Neuchâtel

**Autor:** Rochat, Sylvie

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-281785>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Hockey sur glace

# Les Hirondelles de Neuchâtel

**Dans les couloirs des Patinoires du Littoral, à Neuchâtel, des affichettes annoncent la couleur: « Des filles qui pratiquent le hockey sur glace ? Eh oui, ça existe ! ». Femmes en Suisse les a rencontrées pour vous.**

Sylvie Rochat

Dans le courant de l'année passée, quelques passionnées ont décidé de « combler un vide » en créant une équipe féminine de hockey sur glace à Neuchâtel : « Il y a des équipes à Fribourg, La Chaux-de-Fonds, Lausanne, il ne nous paraissait pas normal qu'il n'y en ait pas à Neuchâtel ! ». C'est ainsi que sont nées les Hirondelles du Littoral, l'équipe féminine de hockey sur glace de l'Université de Neuchâtel. Une jeune équipe donc, qui dispute le championnat en ligue C, mais une équipe de bon niveau puisqu'elle a pour l'instant gagné tous les matches qu'elle a joués !

## Vivement l'hétérogénéité

Au fil des nouvelles adeptes, l'équipe est désormais constituée d'une quinzaine de femmes, de tous âges (la plus jeune d'entre elles a 15 ans, les plus âgées la trentaine), de tous horizons (des étudiantes univer-

sitaires aux mères de famille) et de tous niveaux (certaines joueuses ont évolué au niveau national, d'autres ont commencé le hockey sur glace en arrivant dans l'équipe). Pourtant, à peine ont-elles chaussé leurs patins et revêtu leurs imposantes combinaisons que les différences s'estompent. En effet, la journaliste est bien en peine de reconnaître les femmes avec qui elle a discuté quelques minutes auparavant ! Mais surtout, qu'elles soient novices ou expérimentées, toutes ces jeunes femmes font preuve d'une motivation et d'un plaisir de jouer ensemble tout à fait comparables.

## Motivation

En effet, il apparaît rapidement que ces jeunes femmes sont véritablement passionnées par leur sport. Ainsi, avant que les Hirondelles ne soient créées, plusieurs joueuses faisaient par-

tie d'« équipes sauvages » (qui ne sont pas rattachées à un club et qui ne jouent pas en championnat) ou n'hésitaient pas à se déplacer jusqu'à Lyss. Les heures d'entraînement assignées aux Hirondelles sont elles aussi révélatrices de la motivation qui anime cette équipe : les patinoires neuchâteloises étant extrêmement occupées, les joueuses viennent s'entraîner le jeudi soir entre... 22 h 15 et 23 h 30 !

Malgré ces heures peu idéales (notamment pour les mères de famille qui doivent faire garder leurs enfants), les Hirondelles relèvent que leur présence aux Patinoires du Littoral a été accueillie de manière fort sympathique. Et s'il y a « encore quelques machos qui estiment qu'une fille qui fait du hockey sur glace n'est plus une fille », dans l'ensemble les réactions sont plutôt positives, bien que souvent étonnées tout de même.



## Objectifs

Malgré les succès enregistrés en championnat, les Hirondelles n'envisagent pour l'instant pas de monter en ligue B. Elles préfèrent en effet « créer des bases solides » en donnant la possibilité à toutes les joueuses de disputer des matches. Ainsi, l'objectif principal de l'équipe reste avant tout de se faire plaisir, de se défouler physiquement et d'avoir un bon esprit d'équipe. Même si quelques joueuses lâchent au détour d'une phrase vouloir montrer que les filles « peuvent aussi faire des sports de mecs ».

L'équipe des Hirondelles du Littoral en 1999

